
・ 本番に近い時期にできたこと
・ わからないところはすぐに近くの先生に聞けたのがよかったです。
・ 時間を測ってしっかりできたところ
・ 動画を見て取り組めたのでやりやすかった。
・ 実際に5分を測ってすることができてよかったと思います。
・ 研修医の先生方が横で見てくださり、アドバイスを頂けた。
・ デモンストレーションの際に一つ一つポイントを説明してくださったので分かりやすかった点。
・ 実際にガウンや手袋を使って練習できた点。
・ 先生が丁寧に教えてくださり、わかりやすかったです

・
動画では勉強が難しい所であったのでやってみて多くの発見があったこと。 多くのテクニックを学ぶことができたので実践で活
かしていきたいです。

・ 手技の細かいところまで色々教えて下さった点。
・ 縫合は動画を見るだけでは分からないことばかりだったので、一つ一つ丁寧に教えて下さり身につきました。
・ ほぼつきっきりで教えてもらうことができた
・ 実際やってみて難しいかったですが勉強になりました
・ 縫合などしたことがなかったので、とても良い機会になりました。
・ 実際に悪いところを指摘していただいた点。
・ 清潔操作や縫合の仕方、ガウンの着方などを丁寧に教えてくださったので覚えやすかったです。
・ もう一度実習で扱って頂けたのでいい復習になりました。
・ 先生が個人的に詳しく教えてくれたこと
・ 実際にやってみて、たくさんアドバイスをいただけたのが良かったです。
・ 実際に縫合の手技を実践できたこと
・ インストラクターの方に分からなかったらすぐ聞くことができ、分かりやすく説明していただき理解しやすかった。
・ 先生が丁寧に教えてくださった
・ 清潔操作が思った以上に難しかった。
・ 何度も繰り返し練習できた点
・ ガウンの着方は座学で何度もやったが、頭に入らなくて困っていた。実際にやってみることで覚えやすくなったと思う。
・ 細かいポイントまでおしえてくださったこと
・ 少人数で、丁寧に見てくださってよかったです。
・ 先生が横におり、質問しやすい環境だった
・ 短時間で多くのことを学べた
・ はじめにデモンストレーションがあったので、前回の内容をしっかり思い出せた

・
縫合のコツがよく分かりました。 
ガウンテクニックも厳しい雰囲気の中練習できてよかったです。

・ 説明が分かりやすかったです。

・ 指導医が学生の間違いを指摘できていなかった。
・ もう少し縫合の仕方など詳しく教えて欲しかったです。
・ 映像の方で手技が見にくかったと思います。
・ 縫合の時、各テーブルに1人ずつ先生が欲しかったです。
・ もう少し時間が欲しかったです
・ 手技が難しすぎました。
・ もう少し、ガウンテクニックはしたかった
・ 縫合が難しかったので縫合の方の時間をもうちょっととってほしい。
・ 清潔操作(手袋のはめ方)の実習を縫合の実習より先にやって欲しかったです。
・ この実習に関しては予習ビデオが非常にわかりにくかったので新しいものを作って欲しいと思った。

・ 指導医の言葉選びがあまりよくなかったので改善していただきたい。
・ 先生が凄く優しかったです。
・ 縫合と抜糸は練習が必要と感じた。
・ 縫合の仕方の注意するところがわかった。テストが終わったら復習したい。
・ 先生が積極的に助言していただき、勉強になりました。
・ 少し自信はついたが本番は緊張しそう。
・ 縫合のやり方を教えて頂き、コツがわかりました。 良かったです。
・ 大変有意義な時間でした
・ この手技はOSCE補助生徒としてついたことがあったので、今まで以上に取り組み易くイメージしやすかったです。
・ 清潔が実は細かいところに注意しないといけないことに改めて認識することができました。

・
縫合手技は細かい部分に気をとられて大変でしたが, 徐々に慣れていきたいと思います. 細かな部分も教えていただきありが
とうございました.

・
見て学ぶより実際に体験してみることで初めて分かる難しさがあった。頂いたアドバイスや注意点を思い出して復習しようと
思った。

・ 縫合の処置は5分で完了するのがとても難しく練習して手早く出来るようになりたいと思った。
・ 非常にわかりやすく教えてくださり良かったと思います。
・ 手順などが勉強できました。ありがとうございました。
・ 難しかった。使い捨ての用具を使って実習させていただけてありがたいなと感じた。
・ 縫合の動画が分かりにくいので、初心者でもわかるようなものがあればいいなと思った。

・
縫合がやってみて上手くするのが難しいと思ったのでこれから機会がある時には積極的にやってみたいと思いました。 
ガウンは順番がややこしいのでしっかりと復習したいと思った。

・ 手技を確認できてよかったです。
・ 各自練習できるスペースを設けて欲しいです。
・ 慣れている先生方がとてもかっこよくみえました。ご指導いただきありがとうございました。

・
縫合、手術服の着方、清潔不潔の考えをより一層考えることができたとても有意義な実習をさせていただきましてありがとうご
ざいました。

①本実習の良かった点

②本実習の改善すべき点

③実習の感想・要望

基本的臨床手技



・ 縫合の練習をする時間がもう少しあればいいなと思いました。
・ 実際に医療現場で使う、ガウンや手袋、針などを使うことができたのでとても為になりました。
・ 手袋の装着が難しい。
・ もう少し練習時間を取ってほしかったです
・ かなり難しい手技であったので、慣れることが出来てよかった。
・ まだまだ未熟なので、今後も精進していきたい。
・ 本番の試験に向けたとてもためになる実習だった。実習時間もちょうど良かったと思う。
・ 見本を見せてくれるのがわかりやすかった。
・ 不潔操作にならないよう細心の注意を払います。

・
とてもわかりやすくご指導いただきありがとうございました。 
本番まで何回も練習しようと思います。

・ 教え過ぎることなく、指導して頂けて、良かったです。自分達だけでやる時間も貴重でした

・
縫合の際の、糸を針にかける作業が難しかったが練習して上手くできるようになり良かった。ガウンの着方も実際にやってみ
ることができ、勉強になった。

・ もう少しガウンテクニックをしたかった
・ やはり、実際に体験して学習することはとてもいいことだと思った。
・ 基本をしっかり身に付けることが重要だとあらためて再確認できました。
・ ガウンテクニックはとても勉強になりました。
・ 指導がとても充実しており、縫合もガウンも自信が持てたので良かったです。大変勉強になりました。

・
縫合が思っていたより難しかったです。 
ガウンを着るのは、紐を持って清潔を保つことを忘れてしまっていたので、気をつけなければいけないな、と思いました。

・ 2回も実習するほど、清潔操作は大事なのでしっかり身につけることを意識できました。
・ 1回目より2回目の方が、スムーズにできたので、OSCE本番の自信につながった。
・ 先生方のアドバイスが的確でした。
・ 縫合の糸の止め方がむずかしかったので、デモンストレーションでももう少し詳しく見せていただければよかったです。
・ 清潔不潔を考えて物を触ったりゴミを捨てたりするのが難しかった
・ 縫合も、ガウンを着るなども実際の流れ通りにすることができて良かったです。
・ 清潔不潔の気遣いがかなり難しいので医者になった後も苦労するだろうと思った
・ 縫合が大変難しかった。ガウンの着用をみんなの前でやらせてもらえて良い練習になった。
・ これから一生必要な手技なので頑張ります。
・ 縫合は一回で習得は難しかったですが、しっかり覚えてスムーズにできるようになりたいと思いました。
・ 縫合が難しかったです
・ 糸の通し方、結び方などの動画をあげてくださると、イメージしやすくよりスムーズに実習ができると思います。
・ 縫合の直した方がいいところを丁寧に教えてくれた
・ あやふやだったところをはっきり理解できたので本番に活かしたい。
・ 2回実習があったことで、難しい縫合も少し慣れたと思う。
・ 丁寧に前で説明して頂けて、良くないところも指摘して頂けてとても良かったです。ありがとうございました。
・ 二回も機会をいただき、本当にありがとうございました！
・ 清潔、不潔を気をつけないといけないので、手順で迷うことないようにしたいです。


